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141 unidades de saúde atingidas. 10 hospitais tiveram que ser evacuados
Três pacientes em estado grave morreram durante a operação de resgate
Dezenas de procedimentos eletivos (não urgentes) foram todos cancelados 
Oxigênio já é racionado em meio à angústia dos profissionais de saúde 

Um drama que não tem fim

           Eu achei que
            já tinha
           passado meu
maior desafio pessoal
e profissional com a
pandemia de Covid-
19, mas agora
estamos vivendo
isso”, disse
ao Estadão Ana
Carolina Peçanha
Antonio, médica
intensivista do
Hospital de Clínicas
de Porto Alegre e do
Hospital
Independência.

“

PÁGINA  4

RS estima custo inicial da reconstrução em R$ 19 bilhões
Governador Eduardo Leite divulgou previsão bilionária para recuperar destruição no território gaúcho; quase 1,5 milhão de pessoas foram afetadas.

Custo total pode subir para R$ 92 bi, estima economista.

PÁGINA  4

Custo total de reconstrução pode ser de R$ 100 bi, diz economista
Para especialista ouvido pelo EstadãoEstadãoEstadãoEstadãoEstadão, o custo da reconstrução ficará mais claro após o fim da tragédia ambiental, quando as
águas baixarem e toda a destruição estiver mais evidente. Serão necessários estudos e levantamentos variados para identificar os

impactos, assim como para avaliar mudanças e adaptações para evitar que situações tão graves se repitam.

Cavalo foi salvo após
ficar ilhado por 4 dias em
Canoas. Boi também foi
salvo refugiado no
Santuário Nossa Senhora
da Assunção, em Taquari.

PÁGINA  4

Dois resgates
emocionantes

PÁGINA  4

Governo anuncia
antecipação do Bolsa
Família, restituição
do IR e pacote de
crédito para o RS
Medidas foram
anunciadas ontem pela
gestão federal. A lista de
ações também inclui a
abertura de linhas de
crédito para famílias,
empresas e pequenos
agricultores.

PÁGINA  4

Eventos
climáticos
extremos se
tornarão mais
frequentes no
Brasil, alertam
especialistas

PÁGINA  4

Congresso adia análise do veto
para ‘saidinha’ e presos vão
poder sair no Dia das Mães
Detentos que estejam no regime semiaberto,
apresentem bom comportamento e já tenham
cumprido ao menos um sexto da pena vão
poder fazer visita fora da prisão; análise será
feita no dia 28 de maio.

PÁGINA  3Adolfo desiste de substituir Jerônimo e presidente do TJ deve assumir cargo

PÁGINA  3

Desoneração da
folha será gradual
e a partir de 2025

O Rio Grande do Sul está sendo devastado pelas inundações. Profissionais da saúde estão apavorados

Presidente da FIEB em visita
à Tribuna anuncia Cimatec
na Base Aérea de Salvador

PÁGINA  6

Em visita ao presidente da Tribuna, Walter Pinheiro, o presidente da FIEB,
Carlos Henrique Passos, disse que o Parque Tecnológico Aeroespacial,
que será implantado na Base Aérea de Salvador, terá um espaço cedido
ao Senai Cimatec.

Uma operação realizada na manhã de ontem
(9) pela Polícia Federal, em conjunto com a
Secretaria de Segurança Pública da Bahia,
resultou na apreensão da embarcação
denominada “Cavaleiros”, que transportava
cerca de 1,1 tonelada de pasta-base para
cocaína. A embarcação foi abordada na Baía
de Aratu, sendo rebocada para a Base Naval
de Aratu (BNA), onde ficará sob custódia da
Marinha até a conclusão do trâmite jurídico,
que definirá a sua destinação final. A operação
não resultou em prisões. A PF informou que “as
investigações continuarão".

Embarcação é apreendida
na Baía de Aratu com 1,1
tonelada de pasta de coca

Marcio Salgado
lança hoje o
“Livro dos Cegos”
na LDM, no
Shopping Paseo
O livro publicado
pela editora
Caravana relata a
história de Antônio
Brás, que busca sua
mãe, supostamente
desaparecida
durante a ditadura
militar. O
lançamento é às
17h30.
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Raio Laser Na Bahia
O presidente Lula chega

hoje à Bahia para inaugurar
o Hospital Costa das Balei-
as em Teixeira de Freitas,
ao lado do governador
Jerônimo Rodrigues (PT). O
evento contará com a
presença dos principais
candidatos à prefeitura neste
ano, incluindo o prefeito
Marcelo Belitardo (União),
aliado de ACM Neto (União).
Também estarão presentes
o ex-deputado federal
Uldurico Júnior e a advogada
Raíssa Félix, representando
o MDB e o PT, respectivamente.

paulorobertosamp@gmail.com / guilhermereis.tribuna@gmail.com / raulmonteiro@uol.com.br

 Por  Paulo Roberto Sampaio              Guilherme Reis                 Raul Monteiro

Mandou tirar
O desembargador

Maurício Kertzman, do
Tribunal Regional Eleito-
ral (TRE), acatou
liminarmente representa-
ção do União Brasil e
mandou tirar do ar inser-
ção partidária do MDB
que tinha com destaque
a pré-candidata do
partido à Prefeitura de
Vitória da Conquista,
vereadora Lúcia Rocha. O
magistrado considerou
que a inserção apresenta
“desvirtuamento da propaganda partidária”. Em caso de
descumprimento da decisão, o MDB terá que pagar multa
de R$1 mil por divulgação.

Misoginia?
Pré-candidata do União Brasil à Prefeitura de

Lauro de Freitas, a vereadora Débora Régis acusou o
adversário Antônio Rosalvo, postulante do PT e da
prefeita petista Moema Gramacho, de “misoginia” e
de “estimular a violência política” durante um evento
político ocorrido anteontem, no bairro da Itinga,
reduto da edil. Em discurso, Rosalvo comentou as
críticas feitas por Débora sobre os buracos em Lauro
de Freitas e, em determinado momento, afirmou que
iria “tapar a boca dela”.

Maurício Kertzman

Lula

Com a colaboração de Henrique Brinco e Mateus Soares

Anatomia de um tombo
CLÁUDIO PIMENTEL

Trocadilhos, máximas,
paródias, charges e carica-
turas são pílulas instantâ-
neas de humor. É bater o
olhar e rir. Acompanham a
história do homem. Há
quem as condene e até
despreze, mas o que fazer?
Nem tudo é perfeito. Porém,
são heranças de nossos
parentes das cavernas, que
faziam desenhos e
hieróglifos nas pedras,
ávidos em se comunicar
com o futuro. Vestígios de
um passado em que o
grande acontecimento era o
desabrochar da consciên-
cia. Era o milagre quando
milagres ainda não ocorri-
am. Era um pegar no tombo
cósmico, como ocorre nas
manhãs em que desperta-

mos sorumbáticos, regres-
sando de mundos irreais.
Um reflexo atávico que
viajou no tempo em nossa
nave DNA.

Pena que a vida não
seja feita de humor. Seria
tão melhor! Seria? Afinal,
para que servem, então, as
lágrimas? O choro purifica.
Expõe o humano em nós.
Nos salva da finitude estéril
do nada. O título dessa
crônica é uma paródia,
momento intuitivo do autor
diante da complexidade que
se tornaram as relações
humanas desde os indelé-
veis desenhos concebidos
nas pedras. “Anatomia de
uma queda”, da diretora
Justine Tries, filme vence-
dor da Palma de Ouro, em

Cannes 2023, em cartaz na
Prime Vídeo, expõe essa
complexidade exibindo a
fratura exposta deixada em
nossa alma pelos mórbidos
tempos atuais. Em duas
horas, a ferida na tela
permanece aberta em
busca da cura, cujo antídoto
está em mim, em você, em
todos nós, mas não sabe-
mos onde. Na emoção, na
razão ou na adivinhação?

Há uma tese que diz
que os dinossauros se
extinguiram quando chega-
ram à perfeição com a
presença do temível T. Rex,
contra o qual não havia
predadores. Maior carnívoro
de sua época, tornou-se o
principal predador do
mundo. Fisicamente, nada
leva o simpático casal de
“Anatomia de uma queda”
ao T. Rex, a não ser a
independência que con-
quistaram. Eles moram na
Suíça, num dos lugares
mais altos do planeta, ou,

se preferirem, perto de
Deus. Bonitos, ricos e
inteligentes, o casal perfei-
to. Um T. Rex moderno no
topo da cadeia social. Ele
professor universitário, ela
escritora de sucesso.
Porém, guardavam segre-
dos. Um filho cego, vítima
da desatenção de um
deles, e ambições frustra-
das.

Se, de um lado, o T. Rex
era o predador de seu
mundo, por outro, o casal
tinha contra si um predador
muito mais poderoso e que
eles, até a morte súbita e
suspeita do marido, desco-
nheciam: o mundo. Ele e
suas relações de poder,
interesses econômicos,
jogos sociais, manipulação
de mídias e a submissão à
Justiça, ávida em ser
reconhecida como imparci-
al e competente em apontar
culpados e puni-los. E puni-
los por quê? Por ousarem a
quebrar um padrão, por se

afastarem do rebanho, por
ter uma mulher bem suce-
dida em toda a trama. Sim,
o filme esbarra na
misoginia estrutural de
nossas sociedades, seja
aqui ou nos Alpes. As
mulheres são alvos prefe-
renciais na cartilha de
culpados sem razão.

O horizonte branco da
neve e sua mansidão
grandiosa e pureza intacta
criam um cenário de fadas;
e a tecla do piano a cada
cena, ora triste, ora
evocativa, enseja sentimen-
tos contraditórios em que o
bem e o mal, mais uma vez,
se enfrentam: de que lado
estão? Nenhum. Apenas
maquiam a monstruosida-
de do mundo, que, preda-
dor, nunca foi tão ambíguo,
tão distante, tão voraz. No
filme, há duas histórias: a
de alguém que abandona
tudo com que se envolve
até abandonar a si mesmo;
e a de quem vai em frente

sem deixar ninguém para
trás, até mesmo aqueles
que insistem em não
seguir.

É na expressão madura
de uma “DR” do tipo tudo ou
nada, sacada das
profundezas do roteiro, que
se descortina a história.
“DRs” existem? Não sei. A
maturidade é algo que foge
à minha juventude, que já
beira os 65 anos. “Anatomia
de uma queda” não é a de
um tombo sofrido por uma
pessoa, que, aliás, ocorreu
espetacularmente. Mas a
queda de uma história de
vida, a do casal, seus
sonhos, desejos, promes-
sas e conquistas. A história
de qualquer casal num
mundo sem parâmetros e
sem piedade, onde a gente
nunca sabe o que é realida-
de ou ficção. Nem quando é
trocadilho ou paródia.

Cláudio Pimentel é
jornalista.

General Hertz Pires do Nascimento, Comandante Militar
do Sul, ao desmentir a notícia de que o governo brasilei-

ro recusou a ajuda do Uruguai e da Argentina para
socorrer as vítimas das chuvas no Rio Grande do Sul

Todas as ajudas são aceitas.
Aqui não existe o não“

Pedro Tavares

Rebateu
O deputado estadual

Pedro Tavares (União) lamen-
tou os ataques de Rosalvo
(PT), pré-candidato da
prefeita de Lauro de Freitas,
Moema Gramacho, à sua
correligionária do União
Brasil, vereadora Débora
Régis, durante um ato em
Itinga. “O desespero é tão
grande que o pré-candidato
da prefeita de Lauro de
Freitas ameaça Débora. O
que ele quis dizer com a
frase tapar a boca?”, questio-
nou.

Mais duas
Após reconduzir o juiz

de Direito, titular da 8ª vara
da Fazenda Pública da

Comarca de Salvador,
Pedro Rogério Castro
Godinho, ao cargo de

desembargador eleitoral
titular, o Tribunal de Justiça
da Bahia (TJ-BA) deve abrir
mais duas vagas na classe

de juiz de Direito para o
Tribunal Regional Eleitoral

(TRE-BA). Isso porque o
mandato do

desembargador titular
Moacyr Pitts Lima Filho se

encerra no dia 5 de outu-
bro. Já em 12 de dezem-

bro, quem deixa o posto no
Tribunal é o

desembargador substituto
Paulo Sérgio Barbosa de

Oliveira.

Escolhido
O deputado federal Leo

Prates (PDT) foi escolhido,
ontem, membro titular da
Comissão Especial sobre
Emenda Orçamentária
para Emergências Naturais
(PEC 44/23). Instalada
com o objetivo de analisar
a proposta de emenda à
Constituição que reserva
5% das emendas individu-
ais ao Orçamento para o
enfrentamento de catástro-
fes e emergências natu-
rais, o colegiado terá 40
sessões do Plenário da
Câmara para proferir seu
parecer. O plano de traba-
lho do relator deverá ser
apresentado na próxima
quarta-feira (15), às 15h.

Mortos
A Defesa Civil do Rio

Grande do Sul confirmou
mais duas mortes em
consequência das fortes
chuvas que atingem o
estado desde o último dia
26. Com isso, sobe para
107 o total de óbitos confir-
mados. Uma morte ainda
está em investigação.
Segundo o boletim mais
recente do órgão estadual,
pelo menos 136 pessoas
estão desaparecidas, no
desastre climático que já
afetou 1,47 milhão de
pessoas, nos 425 municípi-
os atingidos.

Salários
Na manhã de ontem,

um grupo de trabalhado-
res terceirizados, lotados

nas escolas estaduais
de Santo Antônio de

Jesus (SAJ) e região, se
reuniu em um protesto

em frente ao Núcleo
Territorial de Educação

do Recôncavo no centro
de SAJ. O motivo princi-
pal do protesto é o não

recebimento de salários
e outros vencimentos por
parte da empresa Confi-
ança, gerando indigna-

ção entre os manifestan-
tes.

Virou lei
O prefeito de Salvador,

Bruno Reis (União), sanci-
onou a lei proposta pelo
presidente da Câmara
Municipal, vereador Carlos
Muniz (PSDB), que batiza
com o nome do ex-deputa-
do Félix Mendonça, que
faleceu em 2020 vítima da
Covid-19, a praça com
mirante turístico situado no
Largo da Vitória, no bairro
da Graça, com vista para a
Baía de Todos-os-Santos.
A nova praça Felix Men-
donça era informalmente
conhecida como mirante
da Vitória.

Apoio financeiro
A Universidade Estadu-
al de Feira de Santana

(UEFS) recebeu um apoio
financeiro por meio da

emenda parlamentar do
deputado estadual Pablo

Roberto, do PSDB. Os
recursos, no valor de

R$ 550 mil, foram destina-
dos para melhorias no

laboratório de física e na
infraestrutura do curso de

Direito. O tucano, pré-
candidato a prefeito de
Feira, pontuou que os

investimentos beneficiarão
“não apenas os alunos da
instituição, mas também

os jovens da região”.

Título
O deputado estadual Marcinho Oliveira, do União

Brasil, apresentou um projeto na Assembleia
Legislativa propondo a concessão do título de cidadão
baiano ao atual ministro do Turismo, Celso Sabino de
Oliveira. O parlamentar baiano destacou a trajetória do
homenageado, que nasceu em Belém do Pará, é
advogado, administrador e já atuou como auditor fiscal
antes de entrar para a política. Marcinho apontou
dados levantados pelo IBGE, que apontam um cresci-
mento de 11,4% do turismo na Bahia, no ano de 2023,
“ficando acima da média nacional, registrando o maior
desempenho do estado na série anual histórica
iniciada no ano de 2011”, disse.

Cidadão baiano
O presidente da

Assembleia Legislativa da
Bahia, Adolfo Menezes
(PSD), homenageou o co-
mandante do 2º Distrito
Naval, vice-almirante Antonio
Carlos Cambra, com o título
honorífico de Cidadão Baiano.
A solenidade, na tarde de
ontem, foi no plenário da
Casa. “A concessão do Título
de Cidadão Baiano Honorário
ao vice-almirante Cambra é
uma homenagem de inteira
justiça a um brilhante militar
da Marinha do Brasil”, afirmou Adolfo Menezes.

Trajetória
Designado pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva

para o Comando do 2º Distrito Naval, com sede na Cidade
do Salvador, o vice-almirante Cambra tomou posse no dia
1º de fevereiro de 2023. Natural do Rio de Janeiro, onde
nasceu em 31 de outubro de 1969, Cambra ingressou na
Marinha do Brasil em 1984, como aluno do Colégio Naval.
De fevereiro de 2010 a fevereiro de 2012, desempenhou a
função de oficial de ligação junto ao Estado-Maior do
Comandante das Forças Navais do Comando Sul dos
Estados Unidos da América.

Antonio Carlos Cambra

Saidinhas
 Pesquisa CNT/MDA divulgada ontem mostra que

77,4% dos entrevistados são contra as saídas temporárias
do sistema prisional – as chamadas “saidinhas”. Os que
acham que elas devem ser mantidas são 19,8%. O
Congresso aprovou em março uma restrição quase com-
pleta das “saidinhas”, mas o presidente Luiz Inácio Lula
da Silva (PT) vetou alguns dos principais pontos do proje-
to. O Legislativo ainda não analisou o veto. É provável que,
quando o fizer, rejeite e restitua a restrição.

Téo Senna

130 anos do IGHB
O vereador Téo Senna

(PSDB) apresentou, na
Câmara Municipal de Salva-
dor, uma moção de aplausos
e congratulações pelos 130
anos do Instituto Geográfico
e Histórico da Bahia (IGHB),
comemorados em 13 de
maio. Admirador do trabalho
desenvolvido pelo instituto,
Senna destacou a importân-
cia da instituição para o
estado. “Falar do IGHB é o
mesmo que falar da importân-
cia desta instituição para a
nossa sociedade, seja na promoção de estudos, seja
para o desenvolvimento e difusão dos conhecimentos de
geografia, história e ciências afins, seja para a defesa e
conservação do patrimônio histórico e artístico baiano e
brasileiro. O IGHB é o guardião do Pavilhão 2 de Julho,
localizado no Largo da Lapinha, onde estão o caboclo e
a cabocla, os dois principais símbolos do 2 de julho, a
maior festa cívica do nosso estado”, destacou Senna.

Perde e ganha
Enquanto o Avante foi o partido que mais ganhou

prefeitos no prazo de filiações partidárias deste ano, o PP
foi aquele que mais perdeu, segundo os dados das própri-
as legendas. A primeira sigla, que elegeu quatro em 2020,
cresceu para 62. O PP, que havia emplacado 92, caiu para
48. Vale frisar que uma parte dos gestores pepistas
migrou para o Avante, por articulação do presidente
estadual, Ronaldo Carleto, que deixou o PP por não ter
conseguido, ano passado, assumir o controle da sigla na
Bahia.Indústria

Em março de 2024, a produção industrial (transforma-
ção e extrativa mineral) da Bahia registrou aumento de
0,5% em comparação ao mês imediatamente anterior,
após ter registrado avanço em fevereiro, com taxa de
1,4%. Na comparação com igual mês do ano anterior, a
indústria baiana assinalou queda de 3,4%. No primeiro
trimestre de 2024, o setor cresceu 3,3%, e no indicador
acumulado dos últimos 12 meses teve acréscimo de 0,1%
em relação ao mesmo período anterior. Na comparação de
março de 2024 com igual mês do ano anterior, a indústria
baiana apresentou queda de 3,4%.

Em alta
O dólar à vista arrefeceu um pouco ao longo da tarde

de ontem e encerrou a sessão em alta de 1,01%, cotado
a R$ 5,1428 - maior valor de fechamento neste mês.
Apesar da diminuição das perdas na segunda etapa de
negócios, o real andou na contramão.

Repúdio
O diretório municipal do PP de Lauro de Freitas

repudiou, nesta quinta-feira (9), as declarações do pré-
candidato a prefeito do município, Antônio Rosalvo (PT),
que durante um evento político na noite de quarta-feira
(8), no bairro da Itinga, afirmou que iria “tapar a boca”
da vereadora Débora Régis (União Brasil), também pré-
candidata à Prefeitura da cidade. “As palavras proferi-
das pelo pré-candidato, no dia 08 de maio, ao ameaçar
“tapar a boca” de Débora, são inaceitáveis e represen-
tam uma clara forma de Violência Política de Gênero
(Lei n 14.192/2021). É lamentável que em pleno século
XXI ainda precisemos lidar com esse tipo de atitude
machista e desrespeitosa”, diz a nota do PP. O fato
mostra que o cenário eleitoral na cidade está em
progressiva ebulição.

Farpas e sorrisos
O deputado Samuel Júnior (Republicanos) não pôde

conter um sorriso enquanto observava o acalorado bate-
boca, repleto de palavrões, entre dirigentes sindicais
durante a votação do projeto dos precatórios da educação
na Assembleia na  terça-feira (07). Mas o que realmente
divertiu foi ver os deputados bolsonaristas Diego Castro
(PL) e Leandro de Jesus (PL) se aliarem aos comunistas
durante o debate sobre os precatórios.

Internado
Internado no Hospital Vila Nova Star, em São Paulo, o

ex-presidente Jair Bolsonaro recebeu a visita de Tarcísio
de Freitas, governador de SP. Não há previsão de alta.



O Tribunal Regional Elei-
toral da Bahia concedeu uma
liminar ao União Brasil da
Bahia, partido da prefeita
Sheila Lemos, de Vitória da
Conquista, contra o MDB
baiano. O partido acusa a si-
gla de campanha antecipada
em favor da pré-candidatura
de Maria Lúcia Santos Rocha
à Prefeitura. A decisão é do
relator Mauricio
KertzmanSzporer.

Segundo a representa-
ção, o MDB teria se utilizado
do espaço destinado à pro-

O prefeito Bruno Reis co-
mentou ontem a ação que o
MDB tem movido contra o seu
partido, o União Brasil, por pro-
paganda eleitoral antecipada
em um vídeo promocional da
Prefeitura de Salvador. O pro-
cesso foi aberto depois que o
Partido Novo, da base de Bru-
no, ter entrado contra uma
peça publicitária do vice-gover-
nador Geraldo Júnior (MDB),
principal adversário do atual
gestor municipal no pleito,
também alegando propagan-
da eleitoral antecipada.

“A Justiça é quem vai di-
zer. Eu fui à Justiça, porque o
que eles estavam fazendo era

“Justiça é quem vai dizer”, diz Bruno sobre ataque do MDB

Pré-candidato do PT diz que vai ‘tapar a boca’ de Débora Régis  

A pré-candidata à Prefei-
tura de Lauro de Freitas pelo
União Brasil, vereadora Débo-
ra Régis, acusou Antônio
Rosalvo (PT), nome apoiado
pela atual prefeita da cidade,
Moema Gramacho (PT), de
“misoginia” e de “estimular a
violência política” durante um
evento político realizado na
noite de quarta-feira (8), no
bairro da Itinga, onde a edil
tem sua base eleitoral.

Durante seu discurso,
Rosalvo comentou as críticas
feitas por Débora sobre os
buracos em Lauro de Freitas
e, em certo momento, afirmou
que iria “tapar a boca dela”.
“Tapar a minha boca? Tenta-

LAURO DE FREITAS

Prefeito de Salvador também rebateu os ataques do ex-deputado federal Lúcio V. Lima

Adolfo desiste de assumir
governo e abre caminho

para presidente do TJ

DÉBORA RÉGIS acusou Antônio Rosalvo, nome
apoiado pela atual prefeita da cidade, Moema Gra-
macho, de “misoginia”

O PREFEITO Bruno Reis comentou ontem a ação
que o MDB tem movido contra o seu partido

HENRIQUE BRINCO
REPÓRTER

MATEUS SOARES
REPÓRTER
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D
Bahia (AL-BA), Adolfo
Menezes (PSD), decidiu não
assumir interinamente o
cargo do governador por um
período de 10 dias. A
informação foi confirmada
ontem (9) pela assessoria
do deputado estadual ao
jornal Tribuna da Bahia. Ele,
inclusive, também já infor-
mou ao governo.

Neste fim de semana, o
governador baiano partirá
para a Alemanha, depois
para a Bélgica, e, posterior-
mente, para a Holanda,
marcando sua quarta

urante a ausência
de Jerônimo
Rodrigues (PT), o
presidente da
Assembleia
Legislativa da

MATEUS SOARES
REPÓRTER

ADOLFO MENEZES decidiu não assumir interinamente o cargo do governador
por um período de 10 dias

Campanha de Sheila derruba
propaganda com Lúcia Rocha

viagem internacional em
menos de um ano e meio
de mandato. Jerônimo ficará
ausente do Brasil por 10
dias, totalizando 45 dias fora
do país com esta viagem.
 Durante sua estadia na
Europa, o governador terá
encontros com chanceleres
visando à captação de
recursos para os setores de
tecnologia e meio ambiente.
Na mesma viagem, estarão
a bordo o chefe de gabinete
da Secretaria do Meio
Ambiente, André Ferraro, e o
diretor-presidente da Bahia
Investe, Paulo Guimarães.

A decisão de Adolfo
Menezes foi tomada devido
ao fato de que, caso deci-
disse substituir Jerônimo
Rodrigues a poucos meses
da eleição municipal deste
ano, poderia criar complica-
ções para sua esposa,
Denise Menezes, pré-

candidata à Prefeitura de
Campo Formoso pelo PSD.  

Seria a terceira vez que
Adolfo assumiria temporari-
amente o cargo de governa-
dor do estado, sendo a
primeira durante a gestão
de Jerônimo e as outras
duas vezes durante o
governo de Rui Costa (PT),
hoje ministro-chefe da Casa
Civil. Como o vice-governa-
dor Geraldo Júnior (MDB), o
segundo na linha
sucessória, se lançou como
pré-candidato a prefeito de
Salvador, o presidente da
Assembleia Legislativa da
Bahia seria o próximo na fila
para assumir o Palácio de
Ondina.

A Constituição Federal
prevê que “são inelegíveis,
no território de jurisdição do
titular, o cônjuge e os
parentes consanguíneos ou
afins, até o segundo grau ou

por adoção, do Presidente
da República, de Governa-
dor de Estado ou Território,
do Distrito Federal, de
Prefeito ou de quem os haja
substituído dentro dos seis
meses anteriores ao pleito,
salvo se já titular de manda-
to eletivo e candidato à
reeleição”. Após a decisão
de Adolfo Menezes, a
presidente do Tribunal de
Justiça da Bahia (TJ-BA),
Cynthia Maria Pina

Resende, deverá assumir o
cargo de governadora pelo
período de 10 dias. Se a
magistrada assumir o
posto, ela será a segunda
mulher a comandar o
Executivo baiano. A primeira
foi a desembargadora e na
época presidente da Corte
baiana, Silvia Zarif, em 2008.

Cynthia Resende
assumiu a presidência do
TJ-BA em fevereiro, com
mandato no biênio 2024-

2026, sucedendo o
desembargador Nilson
Soares Castelo Branco. Ela
chegou a disputar a eleição
para o biênio anterior, mas
não recebeu votos suficien-
tes contra o ex-presidente.
Anteriormente, Resende
também concorreu ao biênio
de 2020-2022, sendo
derrotada pelo
desembargador Lourival
Trindade com a diferença de
apenas um voto.

ram me calar por diversas
vezes, me perseguiram e
agora, mais uma vez, o can-
didato dela [Moema
Gramacho], de forma
machista, diz que vai calar a
minha voz?”, indagou Débo-
ra. “É por que sou mulher?
Porque é o povo da cidade
que reclama dos buracos, e
não apenas eu”, respondeu
a vereadora.

“Ele [Rosalvo] não só tem
que me respeitar com mu-
lher, como vereadora, como
política, como adversária,
mas tem também que respei-
tar o povo de Lauro de Freitas.
Ele não vai conseguir tapar a
minha boca, porque ela fala o
sentimento da população da
cidade, que é de insatisfa-
ção”, acrescentou a pré-
candidata. “Essas ameaças,

que estimulam a violência po-
lítica, que é a mesma que eles
já patrocinaram até dentro da
Câmara Municipal de Lauro
de Freitas, não irão me parar”,
continuou a vereadora Débo-
ra Régis.

A pré-candidata do União
Brasil reforçou ainda que,
embora seja dura nas críticas
à gestão de Moema, nunca
atacou a prefeita ou os alia-
dos da petista de forma pes-
soal. “Minhas críticas são for-
tes e firmes, sim, mas nunca
foram feitas no âmbito pes-
soal. Nunca falei que iria ta-
par a boca de ninguém. É
esse o nível que o candidato
da prefeita vai usar na cam-
panha?”, perguntou.

Rosalvo, que exercia o
posto de secretário de De-
senvolvimento Urbano

(Sedur) de Lauro de Freitas,
foi oficializado como pré-can-
didato da prefeita Moema
Gramacho no final de março.
Ele, inclusive, já confirmou
que a vereadora Naide Brito,
presidente da Câmara de Ve-
readores da cidade, será a
vice na chapa encabeçada por
ele.

Também do União Brasil,
o deputado estadual Pedro
Tavares lamentou os ataques
do petista à sua correligioná-
ria. “Ele e a gestão municipal
que o apoia deveriam se pre-
ocupar em tapar os buracos
da cidade, em oferecer servi-
ços públicos de qualidade
para a população, em dar a
atenção que a cidade de
Lauro merece e não tem obti-
do por conta da gestão”, dis-
se.

propaganda irregular. E isso
dá o direito de eles irem à Jus-
tiça questionar minha propa-
ganda. Na minha [propagan-
da], eu não falo da vida de nin-
guém, estou falando da mi-
nha. Estou mostrando as
ações que a prefeitura reali-
zou e vem realizando”, disse o
prefeito, em coletiva de im-
prensa durante o lançamento
do programa Casa Odara.

Bruno também rebateu os
ataques do ex-deputado fede-
ral e presidente de honra do
MDB, Lúcio Vieira Lima, pela
demora no anúncio de sua
pré-candidatura à reeleição no
pleito deste ano.

“Se tem uma coisa que eu
aprendi na vida e na política é
que tudo tem a sua hora. En-
tão, estou trabalhando no nos-

so calendário, com
tranquilidade. O que eu pos-
so dizer é que estamos todos
em harmonia, pacificados.
Não nos faltam opções. E,
quando eu decidir se serei
candidato, a gente vai decidir
em relação à vice. Eu tenho
muito o que fazer. Então, es-
tou trabalhando. Deixem o
prefeito trabalhar”, disparou
Bruno.

AFAGO AO PDT - Bruno
Reis sancionou a lei proposta
pelo presidente da Câmara
Municipal, vereador Carlos
Muniz (PSDB), que batiza com
o nome do ex-deputado Félix
Mendonça, que faleceu em
2020 vítima da Covid-19, a pra-
ça com mirante turístico situa-
do no Largo da Vitória, no bair-

ro da Graça, com vista para a
Baía de Todos-os-Santos.

Natural da cidade de Con-
ceição do Almeida, Félix Men-
donça começou a carreira po-
lítica aos 33 anos, quando foi
eleito prefeito de Itabuna. Em
1966, ele assumiu mandato
de deputado da Bahia e entre
os anos de 1982 e 2011, cum-
priu sete mandatos como de-
putado federal.

Vítima de complicações
de saúde por conta da Covid-
19, ele faleceu aos 92 anos,
deixando a esposa, Maria He-
lena Mendonça, e três filhos:
Félix Mendonça Júnior, que é
hoje deputado federal e presi-
dente do PDT da Bahia, além
da ex-vereadora Andréa Men-
donça e da engenheira civil
Cristiana Mendonça.

paganda partidária para pro-
mover a pré-candidatura de
Rocha, em desacordo com a
legislação eleitoral. Segundo
o pedido, a mídia veiculada
teria dado enfoque demasia-
do a figura da pré-candidata,
desvirtuando o propósito ori-
ginal da propaganda partidá-
ria. Em sua decisão, o relator
determinou ao MDB que ces-
sasse imediatamente a
veiculação e reprodução da
inserção questionada, sob
pena de multa de R$1.000,00
por divulgação em
descumprimento à ordem.

O MDB tem agora um pra-
zo de cinco dias para apre-
sentar sua defesa. Após esse

período, os autos serão en-
caminhados para manifesta-
ção do Procurador Regional
Eleitoral.

CPI DA SAÚDE - Um gru-
po de parlamentares
protocolou requerimento para
instauração de Comissão
Parlamentar de Inquérito na
Câmara de Vitória da Con-
quista. Em coletiva de impren-
sa, os vereadores informa-
ram que o objetivo é apurar
possível omissão por parte
da Prefeita Sheila Lemos
(União Brasil) quanto ao seu
dever legal de adotar provi-
dências em relação a supos-
tos atos de corrupção ocorri-
dos na Secretaria de Saúde.

HENRIQUE BRINCO
REPÓRTER

O ministro da Fazenda,
Fernando Haddad, e o presi-
dente do Senado, Rodrigo
Pacheco (PSD-MG), afirma-
ram ontem que fecharam um
acordo sobre a tributação dos
17 setores econômicos aten-
didos pela política de
desoneração da folha de pa-
gamentos.

Pelo acordo, a tributação
não será alterada neste ano,
e um escalonamento da co-
brança começará a valer no
ano que vem e se estenderá
até 2028. A tributação sobre a

Fazenda e Congresso chegam a
acordo sobre desoneração da folha

folha de pagamentos do 13º
salário só ocorrerá no último
ano.

O desfecho da negocia-
ção foi antecipado pelo minis-
tro Fernando Haddad em en-
trevista exclusiva ao Estadão/
Broadcast.

Com a concordância do
Congresso, o próximo passo,
segundo o ministro das Re-
lações Institucionais, Alexan-
dre Padilha, é que o acordo
seja formalizado pelo Supre-
mo Tribunal Federal antes do
próximo dia 20, quando come-
çaria a cobrança.

A desoneração da folha
de pagamentos foi instituída
em 2011 para setores inten-

sivos em mão de obra. Jun-
tos, eles incluem milhares de
empresas que empregam 9
milhões de pessoas. Por de-
cisão do Congresso, a políti-
ca foi prorrogada até 2027
pelo Congresso Nacional,
mas acabou suspensa por
uma decisão liminar do STF
em ação movida pelo gover-
no federal. A alegação é que o
Congresso não previu uma
fonte de receitas para bancar
o programa.

A desoneração da folha
substitui a contribuição
previdenciária patronal de
20% sobre a folha de salári-
os por uma taxação de 1% a
4,5% sobre a receita bruta.

AGÊNCIA ESTADO

Foto: Betto Jr./SecomPMS
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Eventos climáticos extremos
se tornarão mais frequentes

Enchentes históricas, in-
cêndios florestais recordes,
ondas de calor sem prece-
dentes, secas: os eventos
extremos se multiplicam e se
tornarão mais frequentes no
Brasil, alertam os especialis-
tas. O pior desastre climático
da história do Rio Grande do
Sul deixou mais de 107 mor-
tos e devastou a economia
desse estado agrícola, que
levará meses ou inclusive
anos para se recuperar, se-
gundo as autoridades, que
falam da necessidade de um
“plano Marshall” de recons-
trução.

Outras tragédias atingi-
ram o Brasil recentemente.
No ano passado, o país re-
gistrou 1.161 desastres natu-

rais, mais de três por dia, em
média. É um recorde desde
que os registros começaram
em 2011, segundo o Centro
Nacional de Monitoramento e
Alertas de Desastres Natu-
rais (Cemaden).

A própria geografia brasi-
leira explica em parte esta
vulnerabilidade, com regiões
que inundam no sul e outras
que sofrem repetidos perío-
dos de seca, como a região
semiárida no leste. O fenô-
meno natural do El Niño tam-
bém tem impacto.

Mas devido ao aqueci-
mento progressivo do plane-
ta, os eventos extremos ou
raros “estão cada vez mais
frequentes e mais extremos
e é de esperar que isto conti-
nue”, disse à AFP José
Marengo, coordenador de
pesquisa do Cemaden.

reportagem@colunaesplanada.com.br

MAIS UMA BRAVATA
O Governo do Maranhão tenta se aproveitar de uma deci-

são favorável do STF relativa a precatórios do Fundef(Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento do Ensino Fundamental e de
Valorização do Magistério) para fazer um afago nos professo-
res da rede pública. Mas, na verdade, quando chamado a se
manifestar na ação judicial, atuou para se apropriar desse di-
nheiro. Na ação judicial que corre há mais de 20 anos, a Procu-
radoria Geral do Estado disse que “não se amolda ao texto
constitucional qualquer a previsão de vinculação de elevados
recursos financeiros e orçamentários oriundos de precatórios
recebidos após condenação judicial para pagamento do funci-
onalismo público”. O Sindicato dos Trabalhadores em Educa-
ção Básica das Redes Pública Estadual e Municipais do Esta-
do do Maranhãoconseguiu garantir quase R$ 3,9 bilhões para
a educação. Essa discussão envolve recursos do Fundef que
deixaram de ser repassados entre 1998 e 2006. Procurado, o
Governo do Maranhão não se manifestou até o fechamento
desta edição da Coluna.

Golpe voador
O programa Voa Brasil,

iniciativa do Governo
Federal que vai proporcio-
nar descontos em passa-
gens aéreas, nem foi
lançado e já é alvo de
golpistas. Sites e links
maliciosos estão usando
o nome do programa e do
Ministério de Portos e
Aeroportos para capturar
dados pessoais de usuári-
os. O programa oficial está
em fase de estudo e ainda
não tem data para lança-
mento.

União e diálogo
Nas inserções do

União Brasil que estão
sendo veiculadas na TV
aberta, o novo presidente
estadual do partido no Rio
de Janeiro, Rodrigo
Bacellar, destaca a impor-
tância do diálogo para as
grandes transformações.
Além disso, reforça a
necessidade de somar
forças em torno da pauta
da segurança pública no
RJ.

Luz no fim do túnel
O PSDB – com banca-

das enxutas no Congresso
e câmaras municipais –
tenta retomar fôlego como
voz de oposição ao Gover-
no do PT. E o canal esco-
lhido foi o Instituto
Teotônio Vilela. O principal
alvo dos ataques é a
transparência do Governo.
“Em flagrante desrespeito
à lei, a CGU mantémquase
50 pedidos de acesso a
informações
engavetados”, diz no
documento chamado
“Farol da Oposição”.

Placar apertado
O placar da aprovação

do novo seguro obrigatório
para veículos (DPVAT) no
Senado mostra que o

Com Walmor Parente, Carol
Purificação, Isabele Mendes e Luiza
Melo

LEANDRO MAZZINI

Governo está com dificul-
dades na articulação na
Casa. Foram 41 votos a
favor, o mínimo necessário
para aprovar a matéria, e
28 contrários. Placar
apertado, embora o
Governo tenha dado ao
texto prioridade para
aumentar em R$ 15,7
bilhões o limite para as
despesas da União.

Malha precária
Relatório da Confede-

ração Nacional da Indús-
tria (CNI) lançado dias
antes das trágicas chuvas
mostrou que 81% das
empresas do Sul sinaliza-
ram a precariedade da
malha de transporte como
principal gargalo de
infraestrutura. A má quali-
dade dessas
infraestruturas, que tende
a piorar, tem impacto
direto sobre os acidentes,
o meio ambiente e a
competitividade da região.

ESPLANADEIRA
#A Editora

Edebêinveste R$ 30
milhões para ampliar os
recursos pedagógicos
impressos e digitais nas
coleções didáticas. #
Childhood Brasil promove
exibição do curta-
metragem ‘Eu tenho uma
Voz’ em São Paulo, no
CEU Inácio Monteiro no dia
09 de maio, às 20h. #
Prolata Reciclagem e
Instituto Akatu lançam
formação online gratuita
para educadores. # Acordo
interministerial permitirá
internacionalização e
comercialização do artesa-
nato brasileiro. #
Sebrae: quase 60% das
contratações, pequenos
negócios aquecem econo-
mia em março. # MPT
promove campanha Maio
Lilás que reforça a impor-
tância da participação de
jovens em sindicatos.

Rio Grande do Sul estima custo inicial
da reconstrução em 19 bilhões de reais

O
para a reconstrução inicial de
grande parte do território
após a maior tragédia
ambiental do Estado: R$ 19
bilhões. O desastre
ambiental e a crise humani-
tária seguem em curso, com
quase 1,5 milhão de afeta-
dos e aumento do número
de municípios atingidos dia
a dia, com 425 das 497 cida-
des gaúchas impactadas. Ao
menos 164,5 mil gaúchos
estão desalojados.

“Os cálculos iniciais das
nossas equipes técnicas in-
dicam que serão necessári-
os, pelo menos, R$ 19 bi-
lhões para reconstruir o Rio
Grande do Sul. São neces-
sários recursos para diver-
sas áreas”, anunciou em
rede social. “Insisto: o efeito
das enchentes e a extensão
da tragédia são devastado-
res. Nas próximas horas, va-
mos detalhar as ações
projetadas que contemplari-
am as nossas necessida-
des”, continuou.

Um maior detalhamento
será divulgado pelo governo
estadual ao longo de ontem.
O cálculo não inclui todos os
danos materiais dos atingi-

governador do Rio
Grande do Sul,
Eduardo Leite
(PSDB), divulgou a
primeira estimativa
preliminar do custo

AGÊNCIA ESTADO

EDUARDO LEITE divulgou previsão bilionária para recuperar
destruição no território gaúcho; quase 1,5 milhão de pessoas
foram afetadas
dos, dentre empresas, resi-
dências e outros espaços.
Na prática, o impacto será
ainda maior para uma recu-
peração.

A sucessão de chuvas
extremas, deslizamentos,
vendavais e enchentes blo-
quearam centenas de vias,
rodovias, pontes e acessos
diversos pelo Estado.

A destruição deixou mu-
nicípios praticamente intei-
ros debaixo d’água. Onde as
cheias baixaram, a devasta-
ção começa a ficar ainda
mais evidente, como no Vale
do Taquari, porém há previ-
são de novos temporais e
repique nas cheias a partir
desta sexta-feira, 10. Grande

parte dos municípios vivem
crise no abastecimento de
água, energia e mantimen-
tos.

Custo total de recons-
trução pode ser de R$ 100
bi, diz economista

Para especialista ouvido
pelo Estadão, o custo da re-
construção ficará mais claro
após o f im da tragédia
ambiental, quando as águas
baixarem e toda a destruição
estiver mais evidente. Serão
necessários estudos e le-
vantamentos variados para
identificar os impactos, as-
sim como para avaliar mu-
danças e adaptações para
evitar que situações tão gra-
ves se repitam.

Cavalo foi
resgatado de
cima de um
telhado

Equipes se mobilizaram
ontem para resgatar um ca-
valo, que apareceu em cima
de um telhado na cidade de
Canoas, ainda na quarta-fei-
ra, 8, conforme mostraram
vídeos publicados nas rede
sociais. Até o resgate, achava
que se tratava de um cavalo,
tanto que foi apelidado pela
população de Caramelo. O
animal ficou ilhado por qua-
tro dias.Veterinários também
foram mobilizados para
acompanhar a realização do
trabalho.O cavaolo de 350 qui-
los foi deitada no bote e se-
guiu por quase meia hora em
um percurso de quatro quilô-
metros até chegar no ponto
seco da cidade.

AGÊNCIA ESTADO

Boi é encontrado
e salvo em altar
de igreja em
Taquari

Um boi foi encontrado
dentro do Santuário Nossa
Senhora da Assunção após
as enchentes que atingiram
Taquari (RS), a cerca de 103
km de Porto Alegre. O animal
foi encontrado por um mora-
dor da região. Segundo infor-
mações do Bom dia Rio Gran-
de, da RBS TV, o animal já foi
resgatado e está bem.
Taquari, município onde o
animal foi encontrado, decre-
tou estado de calamidade no
último sábado (4/5).Os muni-
cípios do Vale do Taquari fo-
ram um dos mais atingidos
pelas chuvas no Rio Grande
do Sul. O número de pesso-
as que morreram em decor-
rência das enchentes que
assolam o Rio Grande do Sul
subiu para 107.

ZERO HORA

Congresso adia
análise do veto
para ‘saidinha’ e
beneficia presos

O Congresso Nacional
adiou ontem a análise do veto
do presidente Luiz Inácio Lula
da Silva (PT) à lei que restrin-
ge a saída temporária de pre-
sos, a “saidinha”, para o dia
28 de maio. A decisão ocor-
reu após a consolidação de
acordo com a oposição. Em
troca, o veto do ex-presidente
Jair Bolsonaro (PL) sobre a
Lei de Segurança Nacional,
de 2021, também foi poster-
gado para o mesmo
dia.Houve também adiamen-
tos para a análise de outros
vetos, como em relação a pro-
jetos sobre bagagens, lei de
licitações e registro de
agrotóxicos. Foi mantida para
esta terça-feira a votação dos
vetos ao montante de emen-
das de comissão e ao fluxo
de pagamento de emendas
individuais dos deputados e
senadores no Orçamento
deste ano.

AGÊNCIA ESTADO

Enchentes causam danos em
141 unidades de Saúde no RS

As graves enchentes que
atingem o Estado do Rio
Grande do Sul provocaram
danos totais ou parciais em
141 unidades de saúde, das
quais dez hospitais tiveram
que ser evacuados após se-
rem invadidos pelas águas,
de acordo com a Secretaria
Estadual da Saúde. Em um
deles, em Canoas, na região
metropolitana de Porto Ale-
gre, três pacientes em esta-
do grave morreram durante a
operação de resgate. Nas
unidades que seguem funci-
onando, os procedimentos
eletivos (não urgentes) foram
todos cancelados pelo risco
de desabastecimento de
insumos.

 “Já estamos racionando
oxigênio. Eu achei que já ti-
nha passado meu maior de-
safio pessoal e profissional
com a pandemia de covid-19,
mas agora estamos vivendo
isso”, disse ao Estadão Ana
Carolina Peçanha Antonio,
médica intensivista do Hos-
pital de Clínicas de Porto Ale-
gre e do Hospital Independên-
cia, também na capital gaú-
cha. Ela conta que, com a
maioria dos acessos à cida-
de bloqueados, o abasteci-
mento é incerto e os profissi-
onais foram orientados pelas
unidades de saúde a econo-
mizar ao máximo os recursos
para que os pacientes mais
críticos não fiquem
desassistidos.

“A gente reduz (o oxigênio)
para o mínimo possível den-
tro do limite de segurança de
cada paciente, com base no
que prevê a literatura médica.
Estamos também tentando
evitar tratamentos que são
menos econômicos em oxi-

AGÊNCIA ESTADO

O ministro da Fazenda,
Fernando Haddad, anunciou
que, ontem, o governo federal
irá enviar uma Medida Provisó-
ria (MP) ao Congresso Nacio-
nal para dar auxílio ao Rio
Grande do Sul e municípios do
Estado, diante das fortes chu-
vas que acometem a região
nas últimas semanas.

De acordo com o ministro,
o ato terá como foco o Estado,
municípios, empresas e pro-
dutores rurais gaúchos. As
medidas devem ter impacto
nas contas do governo federal
de R$ 7,69 bilhões, segundo
Haddad. No total, com as ações
de crédito e antecipação de
benefícios, o governo estima
que o pacote chegue a R$ 50,9
bilhões.

Entre as medidas estão a
antecipação de pagamentos
do Bolsa Família, do auxílio
gás, e da restituição do Impos-
to de Renda para moradores
do Estado. A lista de ações tam-
bém inclui a abertura de linhas
de crédito para famílias, em-
presas e pequenos agriculto-
res gaúchos. Lula fez o anún-
cio acompanhado do presi-
dente do Supremo Tribunal
Federal (STF), Luís Roberto
Barroso, pelo presidente da
Câmara, Arthur Lira (PP-AL), e
de ministros do governo.

O que prevê a medida do
governo?

•         Trabalhadores assa-
lariados

O governo vai antecipar o
cronograma de pagamento do
abono salarial, a partir deste
mês de maio. A medida atingi-
rá 705 mil trabalhadores com
carteira assinada e tem impac-
to de R$ 758 milhões.

Governo antecipa
Bolsa Família,
IR e crédito

AGÊNCIA ESTADO

gênio, como o CNAF (Cateter
Nasal de Alto Fluxo). O próprio
cancelamento de procedi-
mentos eletivos também aju-
da na economia de oxigênio
porque são pacientes que
seriam anestesiados e
entubados”, conta a especia-
lista. Outro drama dos hospi-
tais é a irregularidade no
abastecimento de água. Com
parte das estações de trata-
mento inoperantes, as unida-
des de saúde têm sido
abastecidas com caminhões-
pipa. Profissionais da UTI
estão tendo que repetir o uni-
forme por mais de um dia
(que é geralmente descarta-
do ao final do plantão) para
economizar água da lavagem
do vestuário.

Em todo o Estado, há re-
gistro de unidades prejudica-
das pela invasão da água ou
pelas consequências das
enchentes, como o
desabastecimento. Há es-
cassez de medicamentos e
alimentação para dietas es-
peciais e preocupação espe-
cial com pacientes renais e
oncológicos que enfrentam
dificuldades de acesso aos
locais onde realizam os trata-
mentos de hemodiálise e
quimioterapia. Alguns estão
sendo transportados por he-
licópteros.

Em algumas Unidades
Básicas de Saúde, também
faltou energia elétrica, o que
levou à perda de insumos que
precisam ser mantidos refri-
gerados, como vacinas. De
acordo com a Federação dos
Hospitais e Estabelecimen-
tos de Saúde do Rio Grande
do Sul (Fehosul), os hospitais
ainda estão “em processo de
levantamento dos prejuízos”,
mas um balanço preliminar
da entidade aponta 20 hospi-
tais severamente atingidos.

O Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo (TJSP)
autor izou a penhora de
bens do ex-governador do
Ceará e ex-ministro Ciro
Gomes (PDT) pelo não pa-
gamento de uma dívida de
R$ 31 mil .  O juiz Diego
Ferreira Mendes, da 4° Vara
Cível do TJSP permitiu ain-
da reforço policial e arrom-
bamento do imóvel se as-
sim for necessário.

A quantia é resultado de
uma ação perdida contra
jornalistas da Abril Comuni-
cações no ano de 2018, fi-
cando o político com o en-
cargo de pagar os honorá-
rios dos advogados que re-

Justiça permite arrombar casa de Ciro por não pagar dívida
AFP
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presentaram a editora. O
valor passou por correção
monetária e acréscimo de
juros. Procurado, Ciro Go-
mes ainda não se manifes-
tou. O espaço está aberto.
Já o PDT criticou a decisão.

Na decisão, o juiz per-
mite que a esposa de Ciro,
Giselle Bezerra, também
seja responsabilizada pela
dívida e que todos os ende-
reços conhecidos do acu-
sado sejam verificados. A
medida destaca a residên-
cia do casal descrita nos
autos, na praia de Iracema,
em Fortaleza.

"Tendo em vista a resis-
tência imotivada do execu-
tado em cumprir a obriga-
ção, a permitir concluir que
não poupará esforços para

impedir a prática dos atos
necessários ao cumpri-
mento da obrigação, ficam,
desde já, deferidas as or-
dens de arrombamento e
reforço policial se as con-
dições de fato apontarem
para a necessidade das
medidas mais gravosas."

Ciro Gomes processou
a Editora Abril por danos
morais após a publicação
de uma matéria na Veja em
2018,  pelos jornal is tas
Nonato Viegas e Hugo Mar-
ques alegando que o ex-
candidato à presidência e
o irmão, Cid Gomes (PSB),
participaram de um esque-
ma no qual compraram o
partido no Ceará nas elei-
ções de 2014.

De acordo com o ex-mi-

nistro durante o processo,
as acusações descritas no
textos eram infundadas,
além de ofensivas, mentiro-
sas e sem provas. A justiça
entendeu que a reportagem
apenas cumpriu o exercício
de informar e deu causa ga-
nha à editora.

Em pronunciamento ofici-
al no portal de notícias do par-
tido, o PDT declarou total apoio
e solidariedade ao político,
enfatizando que a decisão da
justiça paulista foi absurda,
"uma clara violação dos direi-
tos civis e uma afronta ao Es-
tado direito".

"Repudiamos veemente-
mente a utilização da força
policial para resolver ques-
tões civis", declara a organi-
zação.
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3ª FASE COPA DO BRASIL

O Departamento de
Competições da CBF - Con-
federação Brasileira de Fu-
tebol, adiou em um dia o jogo
de volta, entre Vitória x Bota-
fogo, válido pela 3ª fase da
Copa do Brasil. Saiu da ter-
ça-feira, dia 21, para quarta,
dia 22 de maio, no mesmo
local, Estádio Manoel Barra-
das. Melhor para o técnico
Léo Condé, que ganha um
dia a mais na preparação do
time baiano, que no sábado,
dia 18, enfrenta o Atlético de
Goiás, no Barradão, pela 7ª
rodada da Série A do Cam-
peonato Brasileiro, com obri-

Jogo do Vitória será no dia 22

Vice-líder da Série A do
Campeonato Brasileiro com
10 pontos, invicto a cinco jo-
gos, o técnico Rogério Ceni
deve se apoiar em uma das
máximas do esporte: “Em
time que está ganhando,
não se mexe”. Sem proble-
mas de lersões ou suspen-
sões, a tendência do treina-
dor é manter o time que co-
meçou jogando, e venceu o
Botafogo por 2 a 1, no Rio
de Janeiro, no jogo deste
domingo à tarde, contra o
Bragantino, na Arena Fonte
Nova, com a garantia de
uma grande festa, o apoio do
seu 12º jogador, a Fiel torci-
da Tricolor.

Marcos Felipe; Arias,
Gabriel Xavier, Cuesta e
Juba; Caio Alexandre, Jean
Lucas, Everton Ribeiro e
Cauly; Thaciano e Everaldo.
Esse é o time que Rogério
Ceni deve confirmar nos trei-

BRAGANTINO NA ARENA

Bahia deve repetir seu time pela 4ª vez
nos de amanhã, pela ma-
nhã, na Cidade Tricolor en-
cerrando os trabalhos para
enfrentar o Bragantino. Mas
existe controvérsias. Essa
frase significa que se tudo
está dando certo, nada deve
mudar. Ou, por que mudar se
tudo está bem? A questão é
que o Bragantino, que não é
SAF, é clube empresa apoi-
ado pela multinacional Red
Bull, chega a Salvador no G-
6 da 1ª Divisão da CBF, em
o lugar, com apenas um
ponto a menos que o Bahia.

Talvez por isso, respei-
tando a força do adversário
paulista, Rogério Ceni tenha
dedicado grande parte dos
trabalhos desta semana na
Cidade Tricolor, aos treinos
táticos. Com os jogadores
divididos em dois grupos,
que se revezavam em trios,
o objetivo foi estimular a tro-
ca de passes e finalizações,

gação de vencer.
O horário do jogo Vitó-

ria x Botafogo, para atender
o interesse das emissoras
de TV, está mantido para as
19h. O Botafogo venceu a
partida de ida por 1 a 0, no
Estádio Engenhão, no Rio
de Janeiro, e vem a Salva-
dor com a vantagem do em-
pate para se classificar para
as oitavas de final da 2ª
maior competição nacional
da CBF. O Rubro-negro pre-
cisa vencer por dois gols de
diferença, ou ao menos um
gol, para levar a decisão da
vaga para as disputas dos

Foto: Reprodução/YouTube

pênaltis.
Nesta sexta-feira o técni-

co Léo Condé realiza progra-
mada a penúltima sessão de
treinamento visando o jogo
contra o Vasco da Gama, do-
mingo, no Estádio de São Ja-
nuário, às 18h30,  válido pela
6ª rodada da Série A do Bra-
sileiro. Sábado, pela manhã,
a equipe finaliza a prepara-
ção e segue à tarde para o
Rio de Janeiro. O Vitória terá
o desfalque do zagueiro
Wagner Leonardo, expulso
na derrota diante do São Pau-
lo, domingo passado, mas
pode ter a volta do zagueiro

Camutanga, recuperado de
contusão no joelho, que já
voltou a treinar com os de-
mais jogadores, e será ava-
liado pela Comissão Técni-
ca.

125 anos - Como parte
das celebrações pelo aniver-
sário de 125 anos do Vitória,
será celebrada missa sole-
ne na próxima segunda-fei-
ra, dia 13 de maio, data da
fundação do clube. Será na
Paróquia Nossa Senhora da
Luz, no bairro da Pituba, em
Salvador, no horário das
17h30. O celebrante será o
frei Fernando Henrique.

Foto: Tiago Caldas/Ascom/ECBahia

CBF MUDOU
de terça para quarta-feira, dia 22 de maio, o jogo
entre Vitória x Botafogo, no Estádio do Barradão,
valendo vaga para as oitavas de final

SELEÇÃO BRASILEIRA

Dorival Junior convoca o
Brasil para Copa América

O técnico Dorival
Júnior, depois da viagem
à Europa para
pessoalmente observar
uma série de jogadores,
anuncia nesta sexta-feira
a convocação da Seleção
Brasileira para disputar a
Copa América 2024, em
junho, nos Estados
Unidos. A lista será
divulgada às 12h, em
evento na sede da CBF,
no Rio de Janeiro, e os
atletas selecionados vão
atuar pelo Brasil em dois
amistosos preparatórios,
contra o México, no dia 8
de junho, sábado, e
Estados Unidos, quarta-
feira, dia 12, ambos em
solo norte-americano.

Esta será apenas a
segunda convocação de
Dorival Júnior. Em seus
primeiros
compromissos, o Brasil
venceu a Inglaterra e
empatou com a Espanha,
em amistosos fora de
casa. Os convocados que
atuam no exterior vão se
apresentar no dia 30, e
os que defendem times
brasileiros são
aguardados a partir de 3
de junho. A preparação

brasileira será realizada
em Orlando, na Flórida. A
estreia da Seleção
Brasileira na Copa
América será contra a
Costa Rica, em 24 de
junho, no SoFi Stadium,
em Inglewood, próximo a
Los Angeles, na
Califórnia. Depois, o
Brasil joga contra o
Paraguai e Colômbia na
fase de grupos.

O objetivo do giro da
comissão técnica da
Seleção Brasileira na
Europa foi avaliar e
definir os jogadores que
serão convocados esta
tarde para a disputa dos
dois amistosos e da
Copa América, que
começa no dia 20 de
junho nos Estados
Unidos. Antes, no mês
passado, o staff da
Seleção percorreu o
Brasil e assistiu 27
partidas dos clubes que
disputam o Campeonato
Brasileiro, inclusive com
três jogos da dupla Ba-Vi
em Salvador. Neste
período, 50 jogadores
foram observados em
ação pela comissão
técnica.

BEACH TENNIS SALVADOR

Torneio internacional com
200 atletas começa amanhã

Começa nesta sexta-fei-
ra, com os jogos das chaves
principais na Arena D7, situa-
da do Shopping da Bahia, em
Caminho das Árvores, em
Salvado, a 2ª edição do ITF BT
J100 New Generation, do cir-
cuito mundial juvenil de Bea-
ch Tennis. O torneio tem a
parceria com a Sudesb, au-
tarquia da Setre. Serão cerca
de 200 atletas de 15 Estados
do Brasil, Bahia, Pernambu-
co, Rio Grande do Norte, São
Paulo, Minas Gerais, Santa
Catarina, Rio Grande do Sul,
Paraná, Distrito Federal, Goi-
ás, Sergipe, Alagoas, Paraí-
ba, Espírito Santo e Piauí.

Serão disputados títulos
no Torneio Internacional de
Beach Tennis, categorias
Sub-18, que dá pontos para o
ranking mundial juvenil da
Federação Internacional,
além das categorias Sub-16,
Sub-14 e Sub-12 que dão
pontos para o ranking nacio-
nal da Confederação Brasi-
leira de Tênis nível GA. Na

categoria principal, Paulo
Consiglio, 19º do mundo de
Alagoas, e Adryan Porfirio, de
Natal formam a dupla cabeça
de chave 1.

Eles serão desafiados
pelo baiano Pedro Barros, que
disputa o troféu nas Duplas
Masculina e também na cha-
ve de Simples e nas Duplas
Mistas, com Eduardo Barros
ao lado da baiana Julia Fer-
nandes. No Sub-14, os baia-
nos Rafael Gordilho e Bernar-
do Gil, ambos da D7, formam
dupla de Salvador. Os primos
João Vaz e Lucas Vaz, ambos
do Bahiano de Tênis, irão bri-
gar pelo troféu assim como
Gabriel Mazza, da RRBT e
Rodrigo Filho, da AABB. No
feminino Sub 14, Giovanna
Boro, de São Paulo, 2ª do
ranking nacional, será a prin-
cipal favorita ao lado de Anto-
nella Pazzotti. As baianas Ca-
rurugy e Giovanna Ribeiro, da
AABB, estarão na disputa as-
sim como Mila Gouveia, da
D7, e Nina Fernandes.

NETSHOES NORDESTE

Shopping Itaigara apoia
corrida inédita na Bahia

A Netshoes vai realizar
uma edição inédita da
Netshoes Run no Nordeste,
no dia 2 de junho (domingo),
em parceria com o Shopping
Itaigara. Salvador será a sede
deste evento histórico, que
tem a expectativa de partici-
pação de mais de três mil
atletas, que irão percorrer tre-
chos da orla da capital baia-
na, pelas praias de Jaguari-
be, Corsário e dos Artistas,
nas distâncias de 5km e
10km de corrida, 3km de ca-
minhada e Corrida Kids de 50
a 400m. A largada será na
Praça de Piatã, a partir das 6h,
e a entrega dos kits ocorrerá
nos dias 31 de maio (sexta) e
01 de junho (sábado), no
empreendimento.

As inscrições estão aber-
tas e podem ser realizadas
por meio do site oficial. O lote
de abertura se esgotou rapi-
damente e os valores atuali-
zados estão a partir de R$
109,90 (mais taxas). O kit pre-

mium, mais completo, é com-
posto por camiseta, sacochi-
la, número de peito, viseira,
meia, manguito e corta vento.
Todos os atletas garantidos
no evento participam de ativa-
ções exclusivas previstas para
os dias que antecedem a cor-
rida. O gerente de Marketing
do Shopping Itaigara, Gilson
da Hora, celebrou a parceria.

Além das corridas de 5km
e 10km e a caminhada de
3km, o evento também vai
contar com uma Corrida Kids.
A modalidade é exclusiva para
crianças de 4 a 14 anos, com
percursos de 50 a 400 me-
tros, conforme a faixa etária.
Além da corrida, os pequenos
terão um espaço reservado
para recreação e muitos brin-
des na arena temática, mon-
tada na Praia de Piatã. A corri-
da já aconteceu em três cida-
des brasileiras: São Paulo,
Franca e Florianópolis, onde
reuniu cerca de 7 mil corre-
dores.

com ajustes defensivos,
contra um adversário que já
marcou sete gols, um a me-
nos que o Tricolor baiano,
neste início do Campeonato
Brasileiro. O Bahia faz o seu
melhor começo de
Brasileirão na era dos pon-
tos corridos e soma pelo
menos dez pontos em cinco
rodadas pela primeira vez
em 38 anos.

“Nós jogadores temos
sonhos e aspirações. Tudo
é passo a passo, estamos
em um momento que
estamos ganhando e indo
bem, na parte alta da tabela
e vamos tratar sempre de ter
o foco no objetivo”, disse o
lateral-direito Santi Arias,
que conquistou a sua con-
dição de titular no time de
Rogério Ceni, e que deve ser
convocado para a Copa
América, pela Seleção da
Colômbia.

TÉCNICO
anuncia hoje a relação dos convocados para a
seleção na disputa de dois amistosos em maio e da
Copa América, em junho

Foto: Divulgação/Ascom/CBF

JOGOS DAS
chaves
principais
serão nesta
sexta-feira,
dia 10, na
Academia D7,
no Shopping
da Bahia, e
termina neste
domingo, dia
12

Foto: Divulgação/Pedro Barros

EVENTO
SERÁ
realizado
pela
primeira vez
em Salvador
no dia 2 de
junho, com
distâncias de
3,5 e 10km e
uma Corrida
Kids de 50 a
400m

Foto: Divulgação/ATcom

SATISFEITO
com o rendimento do time, técnico Rogério não deve mudar o Bahia
para o jogo deste domingo, contra o Bragantino, na Arena Fonte Nova
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T
dados do IBGE, o setor indus-
trial, em março deste ano, cres-
ceu 0,5% em comparação ao
mês de fevereiro. Além disso,
no primeiro trimestre de 2024
o estado acumulou uma alta
de 3,3%, ficando acima do re-
gistrado em todo o país (1,9%).
Isso só reforça a potência do
estado no setor da indústria.

 O atual cenário da indús-
tria baiana, expectativas da
economia, desoneração da fo-
lha de pagamento e o retorno
da indústria automotiva no es-
tado foram os principais assun-
tos abordados durante a visita
do presidente da Federação
das Indústrias do Estado da
Bahia (FIEB), Carlos Henrique
Passos, ao presidente da Tri-
buna da Bahia, Walter Pinhei-
ro. O encontro aconteceu na
quarta-feira (8).

 Atualmente, o Sistema
FIEB emprega um pouco mais
de 4 mil pessoas e as unida-
des do Cimatec, Sesi, IEL e
Senai estão espalhadas pelo
estado. A visita do presidente
da FIEB teve como primeira
abordagem o atual cenário da
indústria baiana. De acordo
com Carlos Henrique Passos,
a indústria chinesa é a princi-
pal concorrente da brasileira,
ainda assim, é por meio da
montadora BYD que o setor au-
tomotivo e a economia vão ga-
nhar impulso.

 “A BYD é o maior investi-
mento. Eles estão em obras e
não tenho dúvidas que vai ter a
BYD. Mas certamente a produ-
ção vai ficar para 2025. Nela,
temos a área da energia reno-
vável, e temos essa oportuni-
dade na Bahia que é a descar-
bonização da indústria. O es-

ecnologia e inova-
ção têm sido sinôni-
mos no país e a in-
dústria baiana tem
se beneficiado mui-
to disso. Segundo

Cimatec administrará Parque Tecnológico na Base Aérea
6

Desoneração da folha de pagamento, agroindústria e programas da FIEB foram tratados em encontro
POR: QUÉZIA SILVA

ESTAGIARIA

VISITA
Presidente da Tribuna Walter Pinheiro recebeu o presidente da FIEB Carlos Henrique Passos

tado tem todo um ambiente fa-
vorável para que a gente pos-
sa sair na frente”, pontuou.

Dentre as experiências da
montadora chinesa está a fa-
bricação de carros elétricos e
também de energia renovável,
fazendo com que a indústria
automotiva seja sustentável.
Com essa mesma visão de
sustentabilidade, o Senai Cima-
tec desenvolve biocombustí-
veis, como o etanol, através de
plantas regionais como o sisal.

 O agronegócio também
foi uma das pautas abordadas
no encontro. O presidente da
Tribuna da Bahia, Walter Pinhei-
ro, durante a visita levantou a
questão da exportação do agro-
negócio. “Sabe-se claramente
que grande parte da produção
está indo para fora. Então, fala-
se muito em industrializar os
produtos, e enviar eles, não in
natura, mas sim já industriali-
zados”, comentou. Esse pro-
cesso faz parte do ramo da
agroindústria, que tem cresci-
do significativamente na Bahia.

 
SISTEMA FIEB

Dentre as unidades do
Senai que existem está o Se-
nai Cimatec Mar, que foi inau-
gurado em 2023 e visa impul-
sionar a economia marítima,
por meio de atividades e pes-
quisas marítimas, industriais
e comerciais. Há também o
Senai Cimatec, localizado na
Av. Orlando Gomes e que tem
sido referência em cursos téc-
nicos nacional e internacional-
mente. Carlos Henrique Pas-
sos comentou que os proces-
sos para a unidade se tornar
uma universidade estão em
andamento.

 “O principal valor do Cima-
tec é a formação de pessoas.
Na escola técnica nós temos
cursos de graduação, de en-
genharia, temos cursos de
mestrado, de doutorado. En-
tão, devemos ser transforma-
dos em universidade este ano.
Já vencemos toda a burocra-
cia do Ministério da Educação”,

Outra pauta abordada foi
a desoneração da folha de
pagamento. A temática vem
sendo discutida desde o fi-
nal de 2023. E nas empre-
sas, onde o número de fun-
cionários é significativo, o te-
mor é que não seja aprova-
da e que milhares de pes-
soas acabem ficando de-
sempregadas.

 “Antes do governo
Dilma, já se discutia de ser
tributado o faturamento, um
percentual que não fosse
mais forte. É uma contradi-
ção, você quer contratar as
pessoas e torna isso caro.

disse.
 O Senai Cimatec Park é

um grande complexo tecnológi-
co, que fica em Camaçari. Uma
das criações do Cimatec é o
robô que tem a capacidade de
entrar no fundo do oceano. O
equipamento pode ser utilizado
para pesquisas marítimas.

Passos também falou do
Parque Tecnológico Aeroespa-
cial, que será implantado na
Base Aérea de Salvador em um
espaço cedido ao Senai Cima-
tec. O local será dedicado às
pesquisas avançadas e ao im-
pulsionamento da indústria
aeroespacial.

O Parque, que vai ocupar
quase 1 milhão de metros
quadrados, administrado pelo
Senai Cimatec, será um am-
biente dedicado ao fomento
do ensino, à realização de
pesquisas avançadas e à pro-
moção da inovação no campo
aeroespacial.

O projeto visa impulsionar
o desenvolvimento socioeconô-
mico, atrair investimentos, for-
mar profissionais qualificados,
criar empregos, contribuindo
para a diversificação e fortale-
cimento da economia local. 

Programação especial para o Dia da Indústria
Então veio esse programa de
2011 para cá, e chegou em
2014 e ele cresceu mais ain-
da, em comparação aos ou-
tros anos. Mas aí vem o Con-
gresso, projeta até 2027,
mas o veto é cancelado. Aí
eles vêm com a Justiça ge-
rar essa insegurança”, pon-
tuou Walter Pinheiro, presi-
dente da Tribuna da Bahia.

 A desoneração da folha
de pagamento é a substitui-
ção do pagamento de 20%
de contribuição das empre-
sas para o Governo Federal,
por uma taxa menor, de 1%
a 4,4%. Sendo aprovado o

projeto de lei que estende a
desoneração para 2027, as
organizações que fazem
parte dos 17 ramos da eco-
nomia vão poder manter os
funcionários que já têm ou
contratar mais. Se aprova-
da, as instituições teriam
que tirar apenas 4,5% da
própria receita.

 Por outro lado, caso a
desoneração seja vetada,
os empresários vão passar
a pagar um valor muito mai-
or (20%) e,
consequentemente, vão pre-
cisar demitir vários colabo-
radores. É justamente esse

impasse que está sendo
alvo de debates em diversos
ambientes.

 Sendo o Dia da Indús-
tria celebrado no dia 25 des-
te mês, a Federação das In-
dústrias do Estado da Bahia
(FIEB) realizará uma progra-
mação especial e irá home-
nagear o presidente da Con-
federação Nacional da In-
dústria (CNI), Ricardo Alban.
Ele vai receber a Medalha
Mérito Industrial Luiz
Tarquínio, que é entregue a
personalidades que atuam
em prol do desenvolvimento
da indústria baiana. 

Foto: Reginaldo Ipê

O Senac Bahia e os
restaurantes-escola do
Departamento Nacional do
Senac realizaram, de 6 a 9
de maio, a “Semana da
Gastronomia Baiana”, em
Brasília. Dentro da progra-
mação, que percorreu
diferentes espaços da
capital federal, o almoço no
restaurante da Câmara dos
Deputados foi prestigiado
por 15 parlamentares
baianos, que degustaram o
menu de pratos típicos da
Bahia, preparados pelos
chefs Jacqueline Bonfim,
Isaias Ferreira e Jodeilson
Pinto.

Arthur Maia (União-BA),
Claudio Cajado (PP-BA),
Gabriel Nunes (PSD-BA),
Ivoneide Caetano (PT-BA),
Pastor Isidorio (Avante –
BA), Joao Leão (PP – BA),

FECOMÉRCIO
Parlamentares prestigiam Semana da
Gastronomia  do Senac Bahia em Brasília

Jorge Solla (PT – BA), Jose
Rocha (União – BA), Joseil-
do Ramos (PT-BA), Lídice
da Mata (PSB – BA), Marcio
Marinho (Republicanos –
BA), Raimundo Costa (Pode
– BA), Ricardo Maia (MDB –
BA), Rogéria Santos (Repu-
blicanos – BA) e Zé Neto (PT
– BA) atenderam ao convite
do Sistema Comércio BA,
por meio do Senac.

O presidente do Siste-
ma Comércio BA -Fecomér-
cio, Sesc e Senac-, Kelsor
Fernandes, ressaltou a
importância de realizar um
evento como este na capital
federal: “A Semana da
Gastronomia Baiana, em
Brasília, é uma oportunida-
de de divulgar o trabalho de
excelência do Senac Bahia
entre os parlamentares. A
nossa comitiva, formada por

executivos da Fecomércio-
BA e Senac, recebeu os
deputados baianos e
representantes da CNC no
almoço do restaurante da
Câmara”.

A diretora regional do
Senac Bahia, Ana Rita
Andrade, afirmou que o
Festival é uma oportunidade
de propagar a gastronomia
baiana nas outras regiões .
“A culinária da Bahia é mais
do que um simples conjunto
de sabores; é uma fonte
inesgotável de conhecimento
e tradição a ser compartilha-
da. Ao explorar os segredos
culinários da Bahia, o Senac
não só enriquece sua oferta
educacional, mas também
contribui para a promoção e
valorização da diversidade
gastronômica brasileira”,
disse.

O escritor bai-
ano Marcio Salga-
do lança hoje, sex-
ta-feira (10), seu
segundo romance,
“Livro dos Cegos”,
na livraria LDM no
Shopping Passeo,
no Itaigara, às
17,30h. O livro pu-
blicado pela edito-
ra Caravana acom-
panha a historia de
Antônio Brás, que
busca o paradeiro
de sua mãe, su-
postamente desa-
parecida durante a
ditadura militar, re-
gime que aconte-
ceu entre 1964 á
1985.

Depois de várias apre-
sentações pelo Brasil e Esta-
dos Unidos, chegou a vez de
Salvador conferir toda a mu-
sicalidade e irreverência de
Baby do Brasil no show inédi-
to da sua nova turnê intitula-
da “Baby do Brasil in Con-
cert”. 

A apresentação acontece
no dia 25 de maio, na Con-
cha Acústica do TCA e terá iní-
cio às 19 horas e os ingres-
sos já podem ser adquiridos
no site da Sympla e na bilhe-
teria do Teatro Castro Alves.

O repertório, desta nova
turnê, reúne meio século de
carreira em quase duas ho-
ras de apresentação, com
hits como “Telúrica”, “Sem

Marcio Salgado lança o “Livro dos
Cegos”, na LDM, no Shopping Paseo

Baby do Brasil apresenta show
da nova turnê na Concha

pecado e sem juízo”, “Plane-
ta Vênus”, “Cósmica”, “Seus
olhos”, “Masculino e Femini-
no”, entre outros. Tudo com
novos arranjos e uma nova
roupagem. Do repertório dos
Novos Baianos, claro que não
pode faltar “A Menina Dança”,
“Acabou Chorare”, “Tinindo e
Trincando”, “Dê um rolê”, en-
tre outros.

Também será um show
de homenagens. Baby lem-
brará dos amigos e parceiros
dos Novos Baianos Moraes
Moreira e Luís Galvão, das
eternas divas Gal Costa
(“Baby”), Rita Lee e Elza Soa-
res (“Malandro”) e celebrará
o centenário de Waldir Azeve-
do (“Brasileirinho”).

Nesta quarta-feira (8) a
tropa do Corpo de Bombeiros
Militar da Bahia (CBMBA)
atuou no município de Bento
Gonçalves. O objetivo é en-
contrar três pessoas que es-
tão desaparecidas naquela
região. No início da tarde, por
volta das 14h, as condições
climatológicas mudaram
drasticamente e as buscas
tiveram que ser suspensas.
Durante as buscas em Bento
Gonçalves a retroescavadei-
ra que dava apoio na opera-
ção ficou atolada, tendo que
ser recolocada em condições
normais de atuação pelos

Bombeiros baianos seguem
com buscas a desaparecidos

bombeiros, operação que du-
rou cerca de 1h. 

Em Galópolis, distrito de
Caxias do Sul, as buscas
aconteceram também como
a de curso d’água e barrei-
ras de deslizamentos. O ob-
jetivo também era de locali-
zar 14 pessoas desapareci-
das. Em todo estado, esse
número sobe para 100 pes-
soas que ainda estão sendo
procuradas.

“Nesta quarta não locali-
zamos nenhum dos desapa-
recidos. É um trabalho bas-
tante delicado, explicou o co-
ronel BM Jadson Almeida.

A rede hoteleira de Salva-
dor registrou taxa de ocupa-
ção média de 54% em abril,
valor semelhante ao do mes-
mo período de 2023, que foi
de 54,06%. A diária média no
mês foi de R$ 561,56, resul-
tando em um RevPAR de R$
303,23, que é o indicador que
mede a geração de receita di-
ária por quarto disponível. A re-
ceita média cresceu cerca de
11,4% em relação ao ano pas-
sado, mantendo a tendência
de valorização das diárias, fato
que vem ocorrendo ao longo
dos últimos meses na rede
hoteleira da cidade.

Neste mês de abril, em
razão da dinamização do se-
tor de eventos e congressos –
fundamental para manter a
atividade neste período de
baixa temporada – a ocupação
verificada nos dias de sema-
na (54,14%) foi ligeiramente
superior à dos finais de sema-
na (53,62%).

Hotelaria de
Salvador aponta
aumento de 11,4%



A
com o mesmo período de
2023. Os dados são da
Pesquisa Industrial Mensal
– Produção Física (PIM-PF)
Regional, do Instituto
Brasileiro de Geografia e
Estatística (IBGE), que
revela ainda um resultado
acima do registrado nacio-
nalmente para o mesmo
indicador (1,9%).

Quando comparada
com fevereiro, a produção
industrial do estado em
março também teve alta
(0,5%), um resultado
alcançado pelo terceiro mês
consecutivo. De acordo com
o IBGE, dentre as três
atividades da indústria de
transformação com resulta-
dos positivos na Bahia, em
março, a fabricação de

indústria baiana
registra aumento
de 3,3% na produ-
ção, no primeiro
trimestre do ano,
em comparação

Produção industrial baiana cresce 3,3%
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BALANÇO
Mesmo com avanço, o resultado ainda ficou abaixo do esperado

celulose, papel e produtos
de papel (32,4%) registrou o
maior crescimento e exer-
ceu a maior influência no
sentido de segurar a queda
geral da produção industrial
baiana. O segmento cres-
ceu pelo segundo mês
seguido e teve o seu melhor
resultado para um mês de
março em 20 anos, desde
2004, quando havia crescido
43,3%. A segunda principal
colaboração positiva para a
produção da indústria
baiana, em março, veio da
fabricação de produtos
alimentícios (4,6%), que
cresceu pelo segundo mês
consecutivo.

RETRAÇÃO
Por outro lado, quando a

análise dos dados é feita em
relação ao mesmo mês do
ano anterior (março/23), a
produção industrial da Bahia
apresentou queda de 3,4%.
O resultado se dá após cinco
meses seguidos de altas e,
em relação ao Brasil como
um todo, também houve

retração nessa comparação
(-2,8%). Este foi o sétimo
pior índice entre os 18 locais
que têm resultados nessa
comparação, 11 dos quais
registraram retrações na
produção, sendo as maiores
no Paraná (-12,6%), Amazo-
nas (-10,9%) e em

Pernambuco (-6,3%).
Por outro lado, Rio

Grande do Norte (16,3%),
Goiás (7,0%) e Espírito
Santo (4,0%) tiveram as
maiores altas. Neste
cenário, sete das dez
atividades da indústria de
transformação tiveram

Foto- Divulgação

Segundo o IBGE, a fabricação de celulose, papel e produtos de papel registrou o maior crescimento no estado
recuos na produção, e a
retração geral do setor,
frente a março do ano
passado, foi puxada pelo
refino de petróleo (-8,6%),
que também caiu depois de
crescer por cinco meses.
Apesar da terceira alta
seguida na indústria
extrativa (27,7%), a indústria
de transformação (-4,8%)
apresentou retração, caindo
após cinco meses em alta,
e a metalurgia (-31,9%) teve
a maior retração entre todas
as atividades pesquisadas
e deu a segunda maior
colaboração para o resulta-
do negativo geral da indús-
tria baiana.

Ainda segundo a
pesquisa, o resultado da
indústria baiana ficou abaixo
do registrado no país
(0,9%), mas foi o quarto
crescimento entre os 15
locais que têm informações
para essa comparação.
Dentre os 5 com aumento
de produção, Pará (3,8%),
Mato Grosso (2,5%) e Santa
Catarina (2,3%) lideraram.

Na manhã desta quinta-
feira (9), dando continuidade
a uma intensa agenda de
compromissos realizada no
extremo sul baiano ao longo
da semana, o governador
Jerônimo Rodrigues chegou
ao município de Lajedão
para autorizar obras e reali-
zar importantes entregas que
beneficiarão a comunidade
local em áreas como mobili-
dade, saúde e educação. Um
dos destaques foi a pavimen-
tação do acesso à Vila
Betinho, na BA-693, melho-
rando a mobilidade e a qua-
lidade de vida de moradores
e visitantes.

No Extremo-Sul,
Governo do Estado
entrega obras

A Bravo Burger, do
chef Rafa Zacarias, se aliou
à McCain Brasil, para ajudar
as vítimas das fortes chuvas
que seguem castigando o
Rio Grande do Sul. Para isso,
nos dias 10 e 11 de maio,
toda venda de Batata Frita
G no delivery ou nas unida-
des físicas da Bravo Burger
em Salvador – Pituba, Barra,
Shopping da Bahia e Alphavi-
lle – será revertida para o
SESC Mesa Brasil.

Lucro com vendas
será revertido ao
Rio Grande do Sul

1,1 tonelada de pasta-base de cocaína é apreendida
Uma operação realiza-

da na manhã desta quinta-
feira (9) resultou na apre-
ensão da embarcação
denominada “Cavaleiros”,
que transportava cerca de

1,1 toneladas de pasta
base para cocaína. A ação
da Polícia Federal (PF) na
Bahia, em conjunto com a
Secretaria de Segurança
Pública da Bahia (SSP),
contou com o apoio
logístico da Marinha do
Brasil e teve início na noite

da última terça-feira (7). A
embarcação foi abordada
na Baía de Aratu, sendo
rebocada para a Base
Naval de Aratu (BNA), onde
ficará sob custódia da
Marinha até a conclusão do
trâmite jurídico, que defini-
rá a sua destinação final.

De acordo com a PF, a
droga estava escondida no
interior da embarcação,
acondicionada em embala-
gens apropriadas para
travessia marítima, o que
indica a possível travessia
do Oceano Atlântico.

A operação deflagrada

na madrugada de ontem
não resultou em prisões.
Em nota, a PF informou
que “as investigações
continuarão e os envolvi-
dos poderão responder
pelos crimes de tráfico de
entorpecentes e organiza-
ção criminosa”.

LIVIA VEIGA
REPORTER

LIVIA VEIGA
REPORTER



cmyk

A sexta- feira é de festa para Martha Maria Barretto de Araújo, Dulce Cardoso, Neide Lima (secretá-
ria da Diretoria da TB), Sérgio Nogueira Reis (festeja ao lado de sua Tania Motta Nogueira Reis), Patrí-
cia Nobre, Maria Cristina Almeida, Anna Libório, Ruy Santos, Dandara Costa e o sábado paraCristina
Darzé, Lourdinha Gantois. No domingo o coro dos “parabéns prá você” será entoado para Fernanda
Possa, Guiomarzinha Tanajura, Hideo Hama, Isa Valença, ZilmaMotta (na pose com o maridoThales

Motta) e na segunda feira para Leonardo Vasconcelos Loureiro, Elvira Santos, Beth Hein.

JANETE
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janetefreitasjornalista@hotmail.com
Freitas

Em Tempo Alex Ferraz
alexferraz10@gmail.com PRIVILEGIADOSPRIVILEGIADOSPRIVILEGIADOSPRIVILEGIADOSPRIVILEGIADOS

Não há dúvida de que a democracia no Brasil deve muito à justiça. Porém, também é
impossível não enxergar uma casta de privilegiados no setor. Vejamos caso recente. O
Site Migalhas denunciou que, em Rondônia, juízes estão em festa: 46 deles receberam,
em fevereiro, mais de R$ 1 milhão cada. Um deles chegou a receber R$ 1,6 milhão.Congresso prepara pacote do mal que

ameaça ainda mais o meio ambiente
Enquanto algumas mu-

danças climáticas catastró-
ficas dão um sinal de que é
preciso cada vez mais cui-
dado com a barureZa, os
políticos em Brasília prepa-
ram a "abertura de portei-
ras" para mudanças que

podem contribuir para uma
destruição ainda maior do
meio ambiente. Entre as ini-
ciativas nocivas, segundo o
Observatório do Clima, estão
anistia para desmatadores,
flexibilização do Código Flo-
restal e sobre regularização

fundiária, exploração mineral
em unidades de conservação
e redução da reserva legal da
Amazônia de 80% para 50%.
Esse último, aliás, estava na
pauta da Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ) ainda
para para esta semana.

Pacote da destruição (I)
O conjunto de propostas legislativas, batizado por ambientalistas como “Pacote da Des-

truição“, está em andamento no Congresso Nacional, com 25 projetos de lei e três emendas
constitucionais, com grandes chances de avançar rapidamente. O alerta é do Observatório do
Clima, principal rede da sociedade civil brasileira sobre a agenda climática, com 107 integran-
tes, entre ONGs ambientalistas, institutos de pesquisa e movimentos sociais.

Pacote da destruição (II)
Depois de liberar, recentemente, o uso indiscriminado de agrotóxicos no país, muitos

deles comprovadamente cancerigenos, o Brasil se vê agora na possibilidade de mais um
golpe letal na natureza, tudo em nome de um avanço cego e desequilibrado do agronegócio.
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DULCE CARDOSO ANNA LIBÓRIODANDARA COSTA

Em Sessão Especial  presidida pelo deputado Adolfo
Menezes , na Assembleia Legislativa do Estado, o Vice- Almi-
rante Antônio Carlos Cambra, Comandante do 2° Distrito Na-
val, foi homenageado com o Título de Cidadão Baiano. O even-
to na tarde desta quinta-feira(9)foi prestigiado por  personali-
dades militares,  civis , familiares e membros da SOAMAR lide-
rados pelo seu presidente Desembargador Baltazar Miranda
Saraiva. Nas fotos, o deputado Adolfo Menezes entregando o
diploma ao Almirante Cambra ao lado da  esposa Dra Andréa
Cambra . Joaci Goes, presidente do IGHB, Almirante Cambra,
Vereador Teo Senna , Comendador Nelson José de Carvalho e
o Coronel Vinicius Guimarães, Comandante da BASA. Mem-
bros da SOAMAR prestigiaram a solenidade.

Comandante Cambra homenageado
pela Assembleia Legislativa

Circulando Aumento de acidentes no trânsito gera
preocupação do poder público brasileiro

 Falta de atenção, olhar o
WhatsApp no celular, conver-
sar em ligação  - ainda que no
viva-voz, desobedecer a sina-
lização, ingerir álcool no volan-
te e animais na pista. Estes
são alguns dos principais
motivos que causam aciden-
tes de trânsito no Brasil. Com
uma população de 203 mi-
lhões, o país está em terceiro
lugar no ranking dos que mais
tem mortes no trânsito, atrás
da Índia (1,428 bilhão de ha-
bitantes) e da China (1.425
bilhão de habitantes), confor-
me levantamento Organização
mundial de Saúde (OMS).  

As estatísticas revelam
um cenário preocupante em
todos os estados e capitais.
Em Salvador, de janeiro a
março deste ano acontece-
ram os acidentes de trânsito
fizeram 1.099 vítimas, sendo
35 fatais. Os dados da Tran-
salvador mostram que em
2023 o número de vítimas foi
de 4.344, com 113 mortes. Já
em 2022 o número foi menor:
3.563 vítimas, com 111 mor-
tes.

De acordo com o  Ministé-

rio  da Saúde, país teve um
aumento de mortes de 3,5%
em três anos. O levantamento
aponta que aconteceram
32.667 mortes em acidentes
em vias e rodovias no ano de
2019.  O número subiu ligei-
ramente para   32.716 em
2020 e continuou a aumentar
para 33.813 em 2021. Ou seja:
um aumento de 3,5% em três
anos.

As mortes por acidentes
se agravam no país em todas
as modalidades de transpor-
te, conforme aponta o Minis-
tério. No entanto, os sinistros
com motocicletas tem sido
uma preocupação à parte. Os
óbitos de motociclistas totali-
zaram 120 mil de 2010 a
2019, em comparação com o
número de 60 mil registrado
na década anterior, de acor-
do com Instituto de Pesquisa
Econômica Aplicada (IPEA).
Em 2021, das 33,8 mil mor-
tes no trânsito, 11,9 mil foram
de motociclistas.

Para o especialista em
trânsito Ricardo Tomé, aci-
dentes com motociclistas
agravam a insegurança viária
no Brasil, exigindo a adoção
de melhorias em estradas e
a criação de campanhas edu-

cativas. “Os acidentes nas
vias custam aos países cer-
ca de 3% de seus produtos
internos brutos, mas mais do
que isso, custa vida de ino-
centes e pessoas que não
tem nada a ver com as cau-
sas”, afirma.

“Os governos precisam
realizar investimentos ao
mesmo tempo tanto em infra-
estrutura de vias e mecanis-
mos de fiscalização, como
também na criação de cam-
panhas para educar a popu-
lação em relação ao cumpri-
mento de leis e a adoção de
comportamentos adequados
no trânsito”, acrescenta ele.

IPEA
A pesquisa do IPEA, que

teve como base registros do
SUS, mostram que de 2010 a
2019 as regiões Nordeste e
Norte concentraram o maior
crescimento de mortes, com
cerca de 45% de aumento
nos óbitos. A morte de usuá-
rios de motocicleta cresceu
cerca de 150% em relação à
década anterior. O cresci-
mento da frota de automóveis
e motocicletas contribuiu para
o aumento da mortalidade
nessas regiões.

A Prefeitura de Salvador
lançou nesta quinta-feira (9)
o Casa Odara, programa que
vai oferecer melhorias na in-
fraestrutura física de terreiros
de religiões de matriz africa-
na. Na cerimônia, realizada no
Espaço Cultural da Barroqui-
nha, no Centro, o prefeito Bru-
no Reis também assinou um
decreto para promover a re-
gularização fundiária dos ter-
reiros, um pleito antigo dos
povos e comunidades de ter-
reiro.

Inspirado no programa
Morar Melhor, o Casa Odara é
um projeto inédito no Brasil.
Os representantes dos terrei-
ros poderão indicar as inter-
venções mais urgentes nos
espaços, como reboco, pin-
tura e substituição de telha-
do, com investimento de até
R$30 mil por imóvel. O proje-
to-piloto envolve inicialmente
100 terreiros, todos eles ca-
dastrados na Prefeitura. A
meta é alcançar mil terreiros
em quatro anos. “Vamos dar
o suporte para regularizar a
documentação de vocês, dar
a escritura – que é uma ga-
rantida para toda a vida – e
vamos reformar os terreiros. ,
disse o prefeito. 

Casa Odara:
terreiros passarão
por melhorias

HIEROS VASCONCELOS RÊGO
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